

Hallische Zeitung

vorm. im G. Schwefel'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

Anzeige-Gehalten für die fünftägigen Halle oder deren Raum für Halle u. Reg.-Bez. ...

Preis-Verzeichnis für Halle u. Umgebungen ...

Nummer 137.

Halle, Dienstag 16. Juni 1891.

183. Jahrgang.

Zur zweiten Ausgabe gehören: Erste (Text-) und Zweite (Illustrationen) Beilage.

Halle, den 15. Juni.

Ueber die Stellung der National-liberalen zum Fürsten Bismarck

fringt das offiziöse Organ der national-liberalen Partei die nachstehenden bemerkenswerten Erklärungen. In jüngster Zeit wird die Stellung der national-liberalen Partei zum Fürsten Bismarck von Neuem mit Lebhaftigkeit in der Presse erörtert, was umso mehr aufzufallen muß, als sich auf dem national-liberalen Delegirten-tage vollständige Uebereinstimmung der Ansichten über diesen Punkt herausgestellt hat. Daß die national-liberalen Partei ihrem inneren Wesen und ihrer ganzen Vergangenheit nach die Gesühle der Dankbarkeit und Verehrung für den großen Kaiser niemals verlernen kann, ist so selbstverständlich, daß man kein Wort darüber zu verlieren braucht. Wenn diese Gesühle auf dem Delegirten-tage mit einer gewissen Demonstration zum Ausdruck gekommen sind, so wird dieselbe wohl durch die Leser nicht selten, aber wenig zünftigen Beispiele eines ängstlichen Auktions von der gestrigen Größe verurteilt sein. ...

wird man auch bei gewissen ExcurSIONen dieses Blattes auf das Gebiet der auswärtigen Politik nicht außer Acht lassen dürfen. Am liebsten ist bei den in Deutschland bestehenden Gewohnheiten ein wirklich sicheres Urtheil auf diesem Gebiete nur wenigen Eingeweihten möglich, und so würden, wenn wirklich Fürst Bismarck zu einer Regierungsbekämpfung über ausnützige Dinge sich bereuen sollten, auch nur Wenige über Grund oder Umfang dieser Bekämpfung zu richten im Stande sein. ...

Politische und vermischte Nachrichten.

Am Sonntag tagten die vereinigten Ausschüsse des Bundesraths für Zoll- und Steuerwesen und für Rechnungswesen, die vereinigten Ausschüsse für Zoll- und Steuerwesen, für Handel und Verkehr und für Rechnungswesen sowie die vereinigten Ausschüsse für Zoll- und Steuerwesen und für Handel und Verkehr. Der Landwirthschaftliche Verein für Cölnge und Umgegend hat auf einmüthigen Beschluß hin folgendes Telegramm an den Herrn Reichstagsler von Caprivi gerichtet: ...

brochen im preussischen Abgeordnetenhaus vertritt. Aus dem Kreise der Wähler heraus ist, wie die Rhein. Westf. Ztg. mittheilt, angeregt worden, diesen Tag festlich zu begehen.

Die Eröffnung eines Reichstagsabgeordneten an Stelle des Grafen Moltke im Wahlkreise Rheinl.-Sprengung ist auf den 27. Juli anberaumt worden. Das parlamentarische Centralblatt hat, wie das Rheinl. Westf. Ztg. mittheilt, einen Strafbefehl wegen großen Unfals erhalten, weil es einen Aufsatz über den Tod Putzers gedruckt habe, welcher, wie es in dem Strafbefehl heißt, mit der öffentlichen Ordnung im Widerspruch stehende Behauptungen über den Tod des Reichstagsabgeordneten aufstellte, die in hohem Grade geeignet sind, in der evangelischen Bevölkerung irreführende Vorstellungen hervorzurufen, wo sie in den Grundlagen ihres evangelischen Glaubens zu begründeten sind. ...

Ueber Petitionen, betreffend die Urlaubsertheilung an Wählern im Sinne des Konstitutionsart. 18, beantragt die Petitionscommission mit 7 gegen 4 Stimmen zur Tagesordnung überzugehen. Die Petitionen betreffen die Mitgliedschaft einer neuen Verfassung des Konstitutionsart. 18 im Sinne des Art. 18 der Verfassung.

Die französische Regierung unterhandelt, wie verlautet, mit mehreren Diplomaten wegen Uebnahme des Berliner Vorkatholikens. Wahrscheinlich wird der Berliner Vorkatholik der ersten Juni-Nummer des Centralblattes bis zum 1. Juli 1891 betrug nach dem im Reichs-Verzeichnisse am 1. Juli 1891 angeführten Zahlenverhältnissen die Zahl der Katholiken, welche bei den 31 Provinzial- und Landesparlamenten, sowie bei den acht unverschiedenen Reichsvertretungen angewendet worden sind, 121657. Von diesen wurden 74621 Katholiken anerkannt, 12084 zurückgewiesen und 1566 auf andere Weise erledigt, jedoch 33393 Anträge erledigt auf den Monat Juni übergegangen sind. Die höchste Zahl der Anmeldungen in den verschiedenen fünf Monaten entfällt auf Schlesien, nämlich 13621, dann folgen Oldenburg mit 10667, Brandenburg mit 9523, Rheinprovinz mit 7822, Hannover mit 7244, Sachsen-Anhalt mit 7097, Schleswig-Holstein mit 6685, Württemberg mit 4938, Westfalen mit 4322, Posen mit 4339, Westpreußen mit 4187, Ostpreußen mit 3216 und Berlin mit 1284. Auf die acht Provinzen des Königreichs Preußen kommen 12141 Anmeldungen, auf Sachsen 5588, Württemberg 2929, Baden 2906, Hessen 2177, Rheinland 2915, Thüringen 2955, Oldenburg 434, Württemberg 930, Hannover 176, Ostpreußen 3870 und auf die acht unverschiedenen Reichsvertretungen insgesammt 1639.

Aus dem Landtage.

103. Sitzung vom 13. Juni. (Schluß aus Nr. 1. Ausgabe.) Abg. v. Sauer (H.): Die Konstitutionsänderung haben im Verein mit mir einige Freunde verschiedene Anträge gestellt, welche die Vertriebsbeschlüsse annehmbar machen sollen. ...

Blut und Leben.

Von Dr. D. Stein. (Schluß.)

In Fällen von hochgradiger Bluthiere, wo der Tod einzutreten droht, und ebenso nach einer tiefgreifenden Vereinerächtigung von Lebensfähigkeit der Blutkörperchen, wie solche z. B. bei Kohlenoxydvergiftung eintreten, greifen die Ärzte zur Transfusion oder Uebertragung von frischem, lebensfähigem Blut eines gesunden Menschen in das Gefäßsystem des Kranken. Nachdem William Harvey den Blutkreislauf entdeckt hatte, stellte man mehrfach Thierversuche mit der Transfusion an, und es wird berichtet, daß Lower in England zuerst im Jahre 1666 glichartige Resultate damit erzielt habe. Auch der französische Mathematiker Denis befaßte sich unter Beistand eines Chirurgen mit solchen Experimenten, und da sie alle gut verliefen, so entschloß er sich, die Transfusion auch bei Menschen in Anwendung zu bringen. ...

zählreichen Fällen mit glänzendem Erfolge nach schweren Blutverlusten bei Entbindungen, Verletzungen, Operationen und namentlich bei Kohlenoxydvergiftung zur Anwendung gelangt. Zur Ausführung der bei uns ganz ungeschicklichen Operation gehört aber unter allen Umständen ein sehr geschickter Chirurg, denn wenn nur etwas Flüssigkeit über ein wenig Blut mit dem Blute eingespritzt wird, so ist der Tod unvermeidlich. Deswegen wird neuerdings das von einem gesunden, kräftigen Menschen durch einen Aderlaß von 200 bis 250 Gramm genommene Blut meist erst coagulirt, bis keine Flüssigkeiten mehr fließend, und durch seine Verdunstung festsitzt, wodurch es gleichzeitig von seiner Kohlenoxyd befreit und sauerstoffreich gemacht wird. ...

„Denkenden Medizinischen Wochenchrift“, die viele dahin gehende Berichte angeführt haben: „In früheren Zeiten hat die Bluttransfusion als ein zwar heilsames, aber in gewissen Fällen überaus wirksames Heilmittel gegolten; in neuerer Zeit glaubt man mit physiologischen Rücksichtungen das Gleiche leisten zu können. Demgegenüber mahnen unsere Verfahrungsregeln ausdrücklich, des Boves einzugeben zu lassen: „Blut ist ein ganz besonderes Gift.“ Allgemein gilt bisher die Ansicht der Sachverständigen dahin, daß ebenfallts Transfusionen von Thierblut, wie man sie früher gemacht hatte, unbedingt zu vermeiden seien. ...













